

Subscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 » »
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admón. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos. **GERONA, SÁBADO 6 DE SEPTIEMBRE DE 1902** N.º 7.753

PARRAFEADO

Yo no soy socialista y librame el Señor de tener semejante capricho y caer en la tentación en que ha caído Canalejas; pero hay que reconocer que el socialismo existe en España, si no potente como en Alemania y Francia, en estado progresivo, merced a un hombre al principio oscuro, luego objeto de mofa y ahora tenido por muchos, halagado por otros y murmurado por el resto, ya que es condición humana el sentimiento innoble de la ingratitude y de la envidia.

¿Qué quién es el furdador, digámoslo así, del socialismo en España? Un humilde obrero, un hijo del pueblo, un oficial tipógrafo, como si dijera, un pariente mío en la lucha por la vida, mi complemento, porque sin los tipógrafos yo no podría publicar las infinitas sandeces que escribo, así como sin los que escribimos el tipógrafo tendría que marchar a navegar en otros mares, de modo que más que compañero de los que escriben, es hermano y ese hermano en trabajos se llama Pablo Iglesias á quien tú como yo conocemos de oídas, por haber leído sus discursos, la asiduidad de sus trabajos, la valentía de sus convicciones y la perseverancia en su empresa de sacar al proletariado, según dice, de la esclavitud en que vive.

Me habrás oído hablar de los sistemas evolutivos y también te habrás enterado de que si siendo joven me encantaron los procedimientos de violencia, ahora me subyuga el sistema evolucionista que sin atentar á la paz de los espíritus ni á la tranquilidad de los pueblos, cosas ambas base de su prosperidad, modifica y transforma el modo de ser social y sin convulsiones ni trastornos nos lleva como de la mano hácia la cultura, progresiva siempre pero jamás perfecta.

Pablo Iglesias, á quien, como digo, no conozco más que por sus obras, merece mis simpatías por más que en mi concepto, persigue una verdadera utópica. Al principio de su iniciación, se presentó en el palenque

del socialismo solo, completamente solo y pobre y la presentación la hizo con voz tonante, puño cerrado y ademán agresivo. Sus teorías le valieron adeptos en pequeño número, censuras por otra parte y chanzonetas en las altas esferas de la inteligencia y del gobierno.

Estudiando, estudiando y modificando su criterio frente a la tendencia anarquista que es la rama expúrea—permíteme la palabreja—del socialismo, Pablo Iglesias ha evolucionado y con la razón por enseña, sus principios por fin y su palabra por medio, de radical se ha tornado eminentemente conservador; lucha con la idea, por la idea y para la idea y persuadido de que con la violencia y el arrebato solo se llega á la negación de todo propósito, coje con la mano lo que el anarquismo consigue para el pobre trabajador y mostrándolo al proletario le prueba que el terror es el despotismo, que la violencia es la esclavitud y mientras el anarquismo es odiado en todas partes y perseguido como alimaña feroz, el socialismo, con su lucha de razón, con sus pruebas de inteligencia, lleva, lo que siempre pareció increíble, concejales á los ayuntamientos y andando el tiempo logrará llevar diputados al seno de la representación nacional, tomando así la alternativa entre los partidos de orden y de aspiraciones legítimas que no han de imponerse jamás por la fuerza y sí por la convicción.

Pablo Iglesias ha transformado en simpática una escuela que era repulsiva y como á todas, interesan los problemas sociales, digna de atención es la contienda entre hombres que todo lo fundan en la irresistible avalancha de la razón y del argumento y no temen para sus convicciones la dialéctica del enemigo, ni huyen de la luz ni se ocultan en encrucijada.

Del terrorífico socialismo que se presentó aconsejando Pablo Iglesias que había que asaltar el Banco de España para tomar lo que era del proletario, el pacífico socialismo que con el mismo Pablo Iglesias á la cabeza se ha presentado en el congreso de Gijón que acaba de cerrarse, hay una di-

ferencia muy notable; el primero repelia, éste atrae; el primero sembró el espanto y éste hasta produce indiferencia en las almas timoratas, de manera, que las conclusiones de ese congreso combatiendo la inmoralidad, el duelo y todo lo incorrecto y afirmando el concepto religioso el no censurar á los obreros que no pertenecen á la secta antipática de la incredulidad, han probado las dotes extraordinarias de Pablo Iglesias, su entereza de carácter y la convicción que le alimenta al creer salvadores los principios socialistas.

No falta quien lo moteja de vividor y quien atenta á la integridad de su honra quizás dentro del proletariado que quiere dignificar; pero se me figura inútil la tarea, porque Pablo Iglesias ha podido estar disfrutando de las delicias más dulces de la burguesía y, sin embargo, ahí lo tenemos, empuñando el timonel de la nave por él construida, siguiendo paso á paso el camino de la regeneración del obrero sin otra luz ni guía que los principios, la voluntad y la razón.

A no tardar, ¡oh lector quisrido! echaremos un párrafo acerca del socialismo y de su hijuelo el anarquismo; si conoces aunque sea en síntesis los fundamentos de una y otra tendencia, para que me digas si estoy ó no algo informado; y si eres lego en la materia, para que conozcas lo más esencial de una escuela que no es nueva, porque nació con la sociedad y aunque con aspectos y nombres diferentes, siempre constituyó la preocupación de los poderes públicos lo mismo en la edad presente que en la media y en la antigua.

No soy socialista; pero hay que tratar estos asuntos con parsimonia y con la cabeza, porque del choque de los razonamientos, resulta tarde ó temprano la luz de lo mejor.

MA-KA-KO.

no es muy antigua; hasta el siglo XVII solamente se fabricaban tintos comunes, bastante apreciados.

En esta época algunos cosecheros, deseados de obtener mayores utilidades empezaron á elaborar vinos de color rosado, y á fines de ese siglo aparecieron los vinos siendo el iniciador de la nueva industria un fraile, Dom Perignon, benedictino de la abadía de Hautvilliers, que desempeñó durante cuarenta años, á partir de 1688, las funciones de procurador de la abadía.

Gracias á él, que señaló la época en que habia de vendimiarse y la forma en que se habian de manipular las uvas y los mostos para obtener de frutos tintos vinos limpios y espumosos bien embotellados, los vinos de la abadía llegaron á constituir una importante riqueza, porque los frailes guardaron religiosamente el secreto de la fabricación, y solo á mediados del siglo XVIII lograron obtener vinos espumosos.

REVISTA PARISIENSE

Un «soldado» menos.—Quien era Chincholle.—Más freno, más freno.—Otra voltereta automovilista.—Un antiguo conocido.

Charles Chincholle, el reporter más popular de los diarios parisienses, ha desaparecido para siempre de entre nosotros, con la rapidez y el silencio con que él hacía sus informaciones.

¿Qué quien era Chincholle?

Ya lo hemos dicho: el reporter más popular de los diarios parisienses; pero como á los más curiosos de nuestros lectores no les dejará satisfecha esa contestación, la ampliaremos.

Allí en sus mocedades fué secretario de Alejandro Dumas—buen maestro!—después colaboró con Emilio Girardin, y en los buenos tiempos de Villemessant, por el año 1872, ingresó en el *Figaro*.

Y en el *Figaro* habia llegado á ser una institución, tras de treinta años de una vida agitada, periodística hasta la saciedad.

Entraba en todas partes, con la libertad, se sirve caliente

DE TODAS PARTES
 ¿Desde cuándo se conoce el champagne?
 La industria de los vinos de champagne

reost
za de
ques
un e
ta «I
Di
cio y
carg
Bada
brad
noch
vend
do p
que
D
ción
el e
bail
Fra
mo
pul
ya.
E
dec
má
ha
obr
mir
pec
Pa
ave
bas
qu
con
fir

con que cualquiera puede entrar en su propia habitación, y á todo el mundo trataba con una familiaridad que le conquistaba afectos, lo mismo entre los que viven en las altas esferas de la política que entre la gente alegre del barrio Latino.

De Villemessant, con quien tenía gran parecido por su obesidad, heredó el génio organizador de fiestas y suscripciones benéficas.

También heredó del fundador de *Figaro* la afición á la buena vida. Ante una mesa bien servida creíase el más feliz de los mortales; y en sus últimos años de vida puede asegurarse que lo era, por que entre pensiones y sueldos cobraba unos cuantos miles de francos mensualmente, que gastaba en vivir bien y comer mejor.

«Le bon Chincholle», como le llamaba todo París—y con justicia, por que á honracho pocos habrán ganado á Chincholle—no carecía de ingenio, y sin embargo á veces resultaba grotesco en sus ideas y en sus frases, que París se reía, por que debe tenerse en cuenta que pertenecía á ese número de felices mortales que «tienen cosas», que las más de las veces les sirven para reírse de todo el mundo, que era lo que hacia Chincholle con más frecuencia de la que puede suponerse.

Su tipo era el de un Falstaff en que no se echaba de menos ni aun la peil roja, ni aun los ojos rasgados y alegres, ni aun la barba incolora y enmarañada del personaje soñado por Shakespeare.

El *Figaro* ha perdido en el jefe de sus *reporters* uno de los más valiosos de sus soldados, París uno de sus tipos más populares, y los desgraciados un alma caritativa que se cuidaba de ellos siempre que había ocasión.

Ya saben ustedes quien era Chincholle.

El gobierno ha concedido atribuciones á los prefectos de los departamentos para que dicten medidas contra los automóviles que corran con velocidad extraordinaria.

Los prefectos y los alcaldes se han puesto inmediatamente de acuerdo para poner un freno de castigo á los automovilistas que se desboquen, y si las medidas tomadas cumplen ó no los fines que se desean, díganlo el resultado de las carreras de automóviles organizadas en Trauville.

El vencedor fué Mr. Grabiél, que corrió á una velocidad de 135 kilómetros y 300 metros por hora!

Una friolera!

Lo que no nos han dicho es el número de campesinos que han estropeado los alrededores.

Pero en cambio sabemos que un automóvil que hacia una excursión desde Saint-Malo á Mont-Saint-Michel, dió una voltereta en el camino, dejando gravemente heridos al marqués de Manneville y al vizconde de Cambourg, y maltrechos y magullados á la esposa de este último y al baron del mismo nombre.

Mientras los automóviles no rompan mas cabezas, piernas y brazos que los de las personas que los montan, con más alegría que lástima, diremos como el alcalde del cuento:

—Ahi me las den todas.
Ya tene...os otra vez en París á Monza-ffer-ed-dime, Shah de Persia.

Es un antiguo conocido de los parisien- ses, y sino que lo digan aquellos industria- les que tuvieron que andar á la greña con S. M. chocolatero para cobrarle los sabla- zos de que les hizo víctimas en su anterior visita á París.

Los parisenses, que se vuelven locos en cuanto ven un uniforme exótico, y más si éste sirve de funda á un Soberano, aunque sea tan sucio y tramposo como el shah de Persia, le recibieron como á un antiguo conocido, con gritos de entusiasmo y vivas que á más de cuatro hicieron creer en la vuelta de las manifestaciones que tanto nos divertieron cuando nos amenazaba con hacer de cada colegio congregacionista un *fort-Chabret*.

Para que el recibimiento no dejara nada que desear, solo faltaron las consabidas antorchas y que los manifestantes tiraran del coche en que iba el soberano persa.

Convertirse los parisenses en brutos del coche de Monza-ffer-ed-dime, hubiera sido el mejor medio de desagaviar á este de la falta de consideración de que le hizo blanco el millonario Walsh, al no quererle ceder éste las habitaciones que el fondista del *Elisie Palace* tenía destinadas para él.

Aramis.

París 3 de septiembre de 1902.

LA PROTESTA DEL PAPA

Le Gaulois, con motivo de la protesta del Papa contra la clausura de las escuelas libres, publica un importante artículo, cuyo punto principal es la designación del emi-

nente religioso al cual ha aludido varias veces la prensa de todos los matices, portador de la importante y trascendente misi- va.

Un redactor del valiente periódico *La Croix* ha tenido ocasión de hablar con el P. Le Doré, que así se llama el religioso en cuestión, y de sus labios ha oido que, en efecto, él habia sido el portador de la carta del cardenal Rampolla monseñor Lorenzelli. Pero, contra lo que la prensa ha afirmado, no era esta carta una protesta pontificia.

Esta protesta se produjo á raíz de los primeros sucesos, cuando el verdadero pueblo francés, el amante de la verdadera libertad, se opuso tenazmente á que la iní- cua ley del renegado Combes se pusiera en práctica. Pero el Papa, por prudencia, para evitar enardecimientos de ánimos que hubiesen costado á los católicos perderlo todo, prefirió que la protesta permanecie- se en secreto, á hacerla pública, evitando también con esto la ruptura del Concorda- to.

Es un hecho conocido que en Roma los cardenales están indignados de la manera como el Gobierno francés responde á lo que el Papa ha hecho por atestiguar á Fran- cia su cariño y por mantener con ella y contra todos, sus principios internaciona- les.

El Papa está profundamente afiido. Pe- ro en medio de su aflicción tiene el inmenso consuelo de ver despertar de su apatía á los católicos franceses que gritan ¡resisten- cia! ¡resistencia! y la hacen, aunque les cuesta sacrificios enormes y pérdida de san- gre.

«La orden ha llegado, dice *Le Gaulois*, y esa orden se resume en una sola palabra: RESISTENCIA. No somos los encargados de transmitirla á los católicos franceses, pero nos congratulamos de que haya sido da- da.

Creemos cumplir con un sagrado de- ber al comunicarla á los ciudadanos fran- ceses, á los que por la libertad verdadera están dispuestos á continuar haciendo lo que es asombro de propios y extraños».

«Como nuestro colega, dice *La Croix*, nosotros no somos quien para transmitir la orden á los católicos franceses, pero nos consideramos dichosos como el al ver que esa orden, que seremos los primeros en cumplir, significa beneplácito del Padre Santo á nuestras campañas en pro de la de- fensa legal de nuestros derechos sacra- tisi- mos».

«Esta impresión reconfortante está de acuerdo con el deseo del señor Obispo de Rochelle, que con nosotros opina que la resistencia debe ser prudente y enérgica; le- gal, pero invencible».

Hé aquí parte de la *interview* del P. Le Doré con uno de los redactores de *La Croix*, que ha obtenido en Francia gran publi- dad:

«He pasado, nos dijo el P. Le Doré, muy pocos días en Roma. No he podido ver al Papa, pero he sido recibido dos veces por el Cardenal secretario de Estado.

La primera vez monseñor Rampolla me expresó su dolor profundo, su gran pena por lo que con la iglesia católica sucede en Francia, y terminó su conversación dicién- dome: «Es preciso sufrir y orar».

La segunda vez me habló de modo muy distinto, en tono completamente opuesto al de su primera conferencia. Me repitió, como entonces, que era necesario «sufrir y orar». Pero añadió enseguida con mucha viveza: «Sufrir y orar no bastan, no. Es necesario obrar».

—Es cierto, R. P., que recibió usted una carta para el Nuncio en París?

—Sí, es cierto. No conozco su texto, pe- ro creo que en ella se aconsejaba la *resis- tencia*.

—Cuando se trata de la ley militar, Roma ha cedido, aunque esta ley haya sido con- traria á los derechos de la iglesia.

—Se podía temer que el pueblo no llegase á comprender el por qué de la exención del servicio militar á los clérigos.

—Cuando se ha tratado de leyes fiscales contra las Congregaciones religiosas, Roma también ha cedido.

—Era difícil hacer comprender al pueblo que no se trataba de una cuestión de inter- és material. El terreno de la lucha no nos era favorable á los católicos.

—Lo de hoy es muy diferente. No son los religiosos solos, sino todos los católicos, y aun muchos que no lo son, las víctimas.

—Se les ataca en el derecho de propiedad, uno de los mas sagrados, y en su derecho á la libertad, mas sagrado aún.

—Todos los que son ó pueden ser propieta- rios, todos los que quieren ser verdadera- mente libres, todos los que entienden que sólo se puede vivir funcionando con regu- laridad los Tribunales de justicia, se unen á nosotros, con nosotros vienen al campo de la batalla legal, á la lucha y... ¡quién sabe! ¡tal vez del resultado de la que se es- tá librando dependa a vida de Francia en- era!

Hé aquí lo que se piensa en Roma, en las altas esferas eclesiásticas.

Noticias

Ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga de los vendedores de lino, las cuales mañana domingo volverán a vender en la plaza, sujetándose a las prescripciones de la Alcaldía.

Se ha publicado un Real orden reorganizando la compañía de extinción de la langosta para emprenderla el próximo otoño.

Según la disposición aludida, los alcaldes remitirán dentro de la quincena actual a las oficinas del servicio agronómico de las capitales de provincia, una relación detallada de los terrenos roturados.

El personal técnico comprobará en seguida estas relaciones y las remitirá informadas al ministerio de Agricultura cuando estén todas confirmadas.

Desde 1.º de octubre comenzará la campaña de extinción, destruyendo cuanto canuto del insecto sea posible, haciendo labor en las tierras que no estén roturadas más que superficialmente, en dirección cruzada, y haciendo que se cumplan rigurosamente las disposiciones vigentes respecto a la extinción de la plaga.

Mañana y pasado celebrará la importante villa de Anglés, la fiesta de las «Gallinas grossas» con sus tradicionales festejos, habiendo sido contratadas al efecto las orquestas «Orfeón Cassanense», la de Perelada y una de Santa Coloma de Farnés.

La recomposición de los caminos vecinales y rurales y de los puentes y vados se ha de practicar en la actual época del año, con objeto de que antes del comienzo de las lluvias quede repuesto cualquier deterioro que el acarreo de las mieses y la acción del tiempo hubieren ocasionado.

Ha fallecido don Jaime Puig Curriá, maestro de San Cristóbal de Tossas.

D. E. P. El primer teniente de Carabineros de la sección destacada en Puigcerdá, don Rafael Mariano Velázquez, ha salido para Madrid en comisión del servicio.

Durante los días 7, 8 y 9 del corriente mes, celebrará su fiesta mayor el pueblo de Vidreras, teniendo lugar los siguientes festejos:

Día 7.—Repique general de campanas, pasa-calle, oficio solemne a las diez de la mañana, tomando parte la orquesta «La Unión» de dicha villa, a las doce sardanas, corridas de sacos y elevación de globos aerostáticos. Por la tarde, sardanas en la plaza de la Constitución por la referida orquesta, y por la noche, serenatas y baile en un entoldado, estando contratada la orquesta «La Moderna Catalana», de Granollers.

Día 8.—Por la mañana, pasa-calle, oficio y sardanas. Por la tarde, concierto a cargo de la orquesta «La Modernista» de Badalona, sardanas y el antiguo y acostumbrado baile de plaza «La Danza». Por la noche, fuegos artificiales, iluminación a la veneciana, serenatas y baile en el entoldado por la acreditada y arriba nombrada orquesta.

Día 9.—A las once de la mañana, elevación de tres globos. Por la tarde, baile en el entoldado, y por la noche, serenatas y baile por la orquesta «La Modernista».

Comunica un cablegrama de Fort de France, que la epidemia que se temían como consecuencia de haber quedado insepultos muchos cadáveres, se ha producido ya.

Entre las varias enfermedades que se han declarado, la fiebre tifoidea es la que causa más víctimas.

Por el Ayuntamiento de esta ciudad, se ha concedido permiso para practicar las obras que solicitaban, a doña María Maimir y a don Fernando Albertí, en sus respectivas casas de las calles del Peso de la Paia y Carmen.

En las primeras horas de la mañana de ayer, cayeron sobre esta ciudad fuertes chubascos acompañados de pequeño granizo que duraron hora y media, no faltando la correspondiente tronada.

Por la tarde, se despejó completamente el firmamento, brillando el sol aunque no con

toda su fuerza, reinando al anochecer una brisa muy fresca, que mitigó algo el calor sofocante que desde hace dos días venía sintiéndose.

Con pena damos cuenta del fallecimiento repentino en La Sellera, en cuya población se hallaba accidentalmente, del conocido médico de Llanús don Agustín Giró, a cuya familia damos el pésame.

Se nos dice que el señor gobernador civil de esta provincia no ha concedido permiso para celebrar en la plaza pública el mitin catalanista de Borrassa.

Ha tomado posesión del cargo de oficial vista de la Delegación de Hacienda de esta provincia, don Miguel M. Palacios.

Mañana empezarán los festejos que los vecinos de la calle de Caldereros dedican a la Natividad de la Virgen, habiendo sido contratada para amenizar los mismos, la orquesta que dirige el joven profesor don Francisco Perich.

Han dado comienzo en Palamós los trabajos de replanteo de aquel futuro puerto.

Con tal motivo, estuvieron el lunes en aquella importante villa, el ingeniero jefe de Obras públicas don Gabriel March y el ingeniero de la sociedad constructora del puerto, don Federico Rojo.

En el presupuesto vigente se ha seguido la perniciosa costumbre de los anteriores, destinándose créditos extraordinarios para atenciones poco importantes y dejando desatendidos los de necesidad mas imprescindible.

Así resulta que el crédito para el pago de dietas a los jurados y testigos apenas alcanzará a los quince días primeros del tercer cuatrimestre, de modo que ó tendrán que suspenderse las vistas en las Audiencias ó bien tendrán que conformarse los interesados en no percibir sus dietas.

El comisario de Guerra de esta plaza hace saber, que el día 11 del actual a las 10 de la mañana se adquirirán en las Factorías de Subsistencias y Utensilios de la misma y en público concurso los artículos siguientes; leña para Subsistencias y petróleo, carbón, leña y jabón para Utensilios.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en dicho acto, debiendo tener entendido que los artículos han de renir las condiciones requeridas, siendo árbitros para admitir y desechar los que presenten los funcionarios de la misma.

Los vecinos de la calle de la Forsa han costeadado una imagen de la Dolorosa que se venerará con el nombre de la Virgen de la Virgen de la Buena Muerte y será solemnemente llevada a la iglesia de San Lúcas con motivo de la fiesta mayor que se celebrará mañana.

Para amenizar los festejos que tendrán lugar, ha sido contratada la orquesta de esta ciudad que dirige don Joaquín Vidal.

Se encuentra entre nosotros nuestro estimado amigo el tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de Barcelona, don Leopoldo González Zabala.

Ayer se nos dió la noticia de que se habían suspendido hasta nueva orden las diligencias judiciales y exhumación del cadáver de la condesa de Perelada, que debían efectuarse hoy en aquel pueblo.

El señor gobernador civil de la provincia, encarga a los dependientes de su autoridad procedan a la busca y captura de Manuel Casanova, fugado de la cárcel de Ortiguera, y de Martín Martín Vidal, vecino de Palafrugell, presunto autor de un robo efectuado en la casa de campo del término municipal de Calonge, denominada «Benet de Cabañas», poniéndolos a su disposición en caso de ser habidos.

El Ayuntamiento de La Bisbal ha acordado que concurren al concurso de enanos y gigantes, que debe celebrarse en Barcelona, durante las ferias de la Merced, los de aquella villa.

También la orquesta «La Principal» y probablemente «La Nova Armonía», tomarán parte en el de coplas.

También el ayuntamiento de Olot ha acordado que los gigantes de aquella villa figuren en el concurso que se celebrará en Barcelona.

Comunica un despacho de Londres, que en una mina de Aberdeswt ha ocurrido una explosión de gas grisú, habiendo

quedado sepultados ciento cincuenta mineros.

Hasta ahora van extraídos doce cadáveres.

Los días 8 y 9 del actual verificase la fiesta mayor de San Fructuoso de Pals (Masos); promete estar muy animada, corriendo la ejecución del programa a cargo de la orquesta «Vella» de Palafrugell.

Han renunciado las plazas para que se los había nombrado, los maestros don Carlos Monclús, de Gallinés; don Jaime Rotlléns, de San Lorenzo de la Muga, y doña Gracia Farrés Vidad, de la de Albañá.

La reputada orquesta «La Principal» de La Bisbal, está contratada para las fiestas mayores siguientes:

Días 8, 9 y 10, en Llers; 11 y 12, en Corsá; 16, 17 y 18, en Lladó; 23 y 24, en Roda y 28, 29 y 30, en Barcelona.

En octubre: días 1, 2, 3, 4 y 5, en Barcelona y el 12, en Anglés.

Agradecemos a la «Lliga Catalanista de Girona» la atenta invitación que nos ha remitido para asistir al mitin que ha organizado para el día 7 del actual a las 4 de la tarde en la plaza pública del pueblo de Borrassa.

Con tal motivo, en la citada localidad se han organizado festejos durante los días 7 y 8 del presente mes.

Entre las orquestas que han sido contratadas para amenizar los festejos que tendrán lugar el domingo y lunes próximos en Sarriá, con motivo de celebrar aquellos vecinos su renombrada fiesta mayor, figura la titulada «Los Muxins» de Sabadell que dirige nuestro paisano el aplaudido compositor don Casiano Casademont.

En virtud de lo dispuesto por la Dirección general de Obras públicas en 17 del pasado mes y de acuerdo con la jefatura de Obras públicas, se ha señalado el día 9 de octubre próximo a las 11 de la mañana para la adjudicación en pública subasta del abastecimiento por medio de lancha del fero de Cadaqués, durante el año 1903, cuyo presupuesto de contrata es de 463,32 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos en la Instrucción de 18 de marzo de 1852 en la jefatura de Obras públicas en esta capital, en el local que ocupa la misma y al mismo tiempo en la Alcaldía de Cadaqués en las Casas consistoriales.

Se admitirán proposiciones en la jefatura de Obras públicas y en la Alcaldía de Cadaqués desde las 11 del día designado anteriormente hasta las once y media para la adjudicación de este servicio.

La proposición se presentará en pliegos cerrados en papel del sello 11.º y la cantidad que ha de consignarse previamente para garantía para tomar parte, será de cinco pesetas en metálico en efectos de la Deuda pública al tipo asignado en las disposiciones vigentes, debiendo acompañar a cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la citada Instrucción.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales, se celebrará otra subasta con arreglo a lo que previene la citada Instrucción, fijándose la 1.ª puja por lo menos en 10 pesetas, quedando las demás a voluntad de los licitadores con tal que no bajen de 5 pesetas.

El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar a quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase a D. JOSE GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

OFICIALES hojalateros y APRENDICES se necesitan en el taller de Hojalatería y Lampistería de los Sres. MONSERRAT Y C.ª, S. en G., Plaza del Aceite, n.º 6. Los aprendices ganarán enseguida.

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades

del estómago é intestinos, el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

PUBLICACIONES

ALREDEDOR DEL MUNDO trae esta semana una información completísima del Viaje del rey, con fotografías de Burgos y de Bilbao; Burgos al vuelo, por Wanderer (segundo artículo); Un inocente en presidio. Un mamífero que construye aldeas; La lucha religiosa en Francia; El concurso de salvavidas para tranvías, con los modelos aprobados; Los placeres de la muerte. Duelos por apoderados y duelos entre villanos; Don Federico Rubio (recuerdos personales por el doctor A. Muñoz); otros varios artículos, caricaturas, Preguntas y respuestas, Averiguador universal, Recetas y recreos y otro pliego encuadernable de Las Mil y Una Noches.

20 céntimos número; 2,50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Alrededor del Mundo se publica un día antes que los demás periódicos ilustrados y trae las actualidades antes que nadie.



ALMUERZO

Croquetas con setas.—Pastel de pescado.—Bifteck a la maitre d' hotel.—Postres.

COMIDA

Sopa de pastas.—Raya con manteca negra.—Manos de ternera a la Saint Menchourt.—Ensalada.—Postres.

Pastel de pescado.—En una cacerola con aceite se ponen trozos de cebollas y de varias clases de pescados; cuando ya estén fritos se agregan pedazos de pimientos de lata y salsa de tomate, y una vez rehogados se retira del fuego la cacerola. Se hace una pasta con harina ó pan rallado, huevos, azúcar, aceite y leche, y con ella se forma un molde, en el que se pondrá la fritada que se ha hecho con los pescados, pimientos y cebolla. Sometido el pastel al fuego lento de un horno por espacio de una hora, se sirve caliente.

Manos de ternera a la Saint Menchourt.—Después de bien limpias y escaldadas, se dividen en dos trozos y se ponen a cocer en buena lumbre. Cuando estén en su punto, se sacan de la tartera donde hicieron la cocción y se rebozan con pan rallado y huevo, regándolos con su mismo jugo. Se cocen sobre la parrilla, y así que tomen color se sirven.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

DISTRACCIONES

—Es V. un necio—decía X a un individuo en extremo pelante a i...
—No basta que V. lo diga.
—Si señor, porque si lo digo, V. me lo prueba.

Entre amigos:
—No sé como corregir a mi muger del defecto de examinarlo todo.
—Obligala a decir su edad a todo el mundo.

En la Moncloa:
—¡Qué tiempo tan delicioso, Enriqueta mía! ¡Qué aire tan perfumado! ¿No sientes el olor de la hierba?
—Sí, Pablo mío. ¿Te abre el apetito ese olor?

Boletín religioso

SANTO DE HOY
San Eleuterio abad.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia del Hospital.
CORTE DE MARÍA.
Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la misericordia en el Hospicio.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, Bajos.

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de septiembre de 1902

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldra de Barcelona el 21 septiembre directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnifico y rapido vapor francés

ESPAGNE

LINEA PARA EL BRASIL

Saldra de Barcelona el dia 5 de para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral

Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

NO MAS VELLO



Se vende en casa D. José Soler, Peso de la Paja, 7, GERONA.

Sociedad Franco-Española de envases cilindricos

Esta Compañia tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado a fabricar por su procedimiento patentado, supera a cuantas analogas se usan hasta el dia por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipuzcoa.)

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

Gramama de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito estruendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate vence en el acto a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, a 2 pesetas bote.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 29 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-lo y Manila, sirviendo por trasborde los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon la Australia.

Linea de Cuba y Méjico.—Servicio del Norte: érvicio mensual a Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costafirme y Pacifico, con trasborde en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Servicio del Mediterraneo: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Linea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayya, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasborde en Habana, Combinan por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico; para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Linea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, con trasborde en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacifico.

Linea del Brasil-Pacifico.—Servicio mensual saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villi garcia ó Marin, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires: el primero con trasborde en Cádiz el vapor de la línea de Buenos Aires y la segunda, con trasborde en Montevideo.

Linea de Canarias.—El dia 17 de saldra de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor Directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, regresando a Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Linea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa cidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tanger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tanger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañia da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañia previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario desde la más sencilla tarjeta a la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.

Fuera de la capital.

Extranjero.

Idem un año.

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

4.50

ptas. trimestre

5

» » »

15

» » »

30

» » semestre